

<https://cras31.info/spip.php?article979>



Quelques ETOILES multicolores

- fantomedoux
- Dossier thèmes divers

Date de mise en ligne : lundi 23 juin 2025

À la mémoire de Marek Edelman (1919 ?-2009), par Véronique Chevillon (2009)

Marek Edelman, rebelle éternel, vient de mourir à Lodz, Pologne. Connu pour son franc parler et ses prises de positions vigoureuses, il est apprécié ou déprécié pour les mêmes raisons en fonction des points de vue. Quoi qu'il en soit, il ne laisse pas indifférent, d'autant moins qu'il est un symbole de l'histoire de la Pologne du XXème siècle...

Lire la suite :

<https://cras31.info/local/cache-vignettes/L64xH64/pdf-b8aed.svg>

JAQUIER Maurice (1906-1976) :

« Métreur, jeune communiste, puis militant de la SFIO à partir de janvier 1930, il est un des fondateurs du Comité socialiste d'action révolutionnaire (CASR) et gagne en 1934 les Asturies pour y aider l'insurrection des mineurs. Il est un des premiers membres de la Gauche révolutionnaire (GR), en est le trésorier et l'administrateur de la revue. Il s'engage très fortement dans l'aide à l'Espagne en 1936, contribuant à y faire passer des armes pour le Comité central des milices.

Membre pour la GR de la Commission exécutive de la Fédération socialiste de la Seine en janvier 1938, il devient secrétaire administratif du Parti socialiste ouvrier et paysan (P.S.O.P.). Emprisonné pour son action clandestine pendant la guerre, il adhère au PCF à la Libération (n'y restant que 7 mois). Parti travailler au Mans où il prend des responsabilités syndicales, il rejoint l'UGS puis le PSU dont il est candidat en 1968. Retraité, il publie son autobiographie en 1974 : Simple militant (Denoël) et participe à l'ouvrage collectif Rosa Luxemburg et sa doctrine (Spartacus, 1977). » (Biographie extraite du site Bataille socialiste -

<https://bataillesocialiste.wordpress.com/jaquier-1906-1976> ; sur la même page, on trouvera des extraits de son autobiographie ; voir aussi sa fiche dans le MAITRON) ...